

ques phrases de cette réponse. Nous choisissons celles qui indiquent les progrès accomplis pendant les quatre années d'épiscopat du nouvel archevêque.

“ Dieu a fécondé mon travail. En jetant aujourd'hui les yeux sur mon diocèse, j'éprouve déjà la joie du moissonneur qui, à l'automne, regarde la gerbe lourde d'épis se dresser dans son champ et qui oublie tout à fait les rudes travaux de la semaille.

“ Je n'ai pas besoin de vous dire le changement pour le mieux qui s'est opéré ici à Régina dans la condition des catholiques. Vous le connaissez comme moi et vous en jouissez encore plus que moi.

“ Permettez-moi seulement de vous dire que je n'ai trouvé qu'environ soixante prêtres quand je suis arrivé ici. Il y en a maintenant près de cent vingt. Et je suis fier de le dire, ce sont des prêtres dont la voix et l'exemple ne cessent de retentir partout pour rappeler les maximes de la vertu la plus saine et de la morale la plus utile aux générations qui les entourent, des prêtres qui ne veulent pas faire les choses à moitié ni compter leurs peines et leur temps au service du bon Dieu, des prêtres qui comprennent la merveille qu'est une âme, ce souffle de Dieu qui valut la mort d'un Dieu.

“ Le nombre des religieuses dans le diocèse a plus que doublé depuis quatre ans. Le plus grand nombre se donnent tout entières à la formation intellectuelle et morale des enfants. . . . D'autres se donnent au soin des pauvres et des malades qui sont tous édifiés du zèle dont elles sont animées. . . .

“ C'est ce développement de notre diocèse voulu et fait par Dieu, qui nous a valu l'insigne faveur que nous venons de recevoir de Rome. Nous aurons tous à cœur de montrer que nous en sommes dignes.

“ Cette faveur m'a profondément réjoui. J'espérais, je voulais travailler jusqu'à ma mort à la sanctification de vos âmes, et cette espérance je l'avais plus d'une fois manifestée. Maintenant je crois pouvoir vous dire ce mot qu'un grand évêque contemporain disait à ses diocésains: “ Si mon épée se brise, ce sera à votre service.”

* * *

Le 28 décembre les *Chevaliers de Colomb* de Régina voulurent à leur tour offrir leurs hommages et leurs félicitations au nouvel archevêque, qui répondit en partie comme suit à leur adresse: